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他是一个理性的人，

曾是北京大学社会学系高材生，

在学校一度成为北大校学生会副主席；

曾怀揣着从政的梦想，

毕业后成为中央书记处农村政策研究室一员；

他是一个感性的人，

在美国认识妻子俞渝后，

三个月的时间就闪电结婚；

当当网上市成功后，

用摇滚歌词与“大摩女”公开对骂；

但是，

他是个直率的人，同时又是个执着并坚持自己梦想的人。
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缺钱、缺钱，不少企业今年以来都在

为钱发愁，可事实上，企业缺钱只是一个

表象，通过财务这个外在指标表现出来，

因为这个指标相对比较明显。我们不仅

要关注企业缺钱，更重要的是企业缺钱背

后的原因，是不是其他方面或者公司的体

制上有某方面原因，好的项目肯定是不缺

钱的，反而会有资金在追逐。

相对来说，如果把科技企业跟传统产

业分开，安徽创新型的行业，大多按照国家

的新兴战略行业布局，比如农业、高端制造

业，还有一丁点儿生物医药、软件开发等，

还有安徽本省文化，要把安徽的企业特色

找到。

不过安徽企业也有自己的弊端。在

初期，安徽企业发展水平和江苏浙江都是

比较接近的，但现在成长速度慢，这点跟

行业竞争现状、金融的支持和企业家意识

等都有关系。

大多成长型的企业，成长性还可以，但

管理不够规范、财务乱，在成长过程中，积累

的各种资源没有有效整合，认识人很多，但不

成体系。而且，跟发达地区比，安徽真正具备

现代创新能力的企业家特质的这种企业家

还是少。

现在人们一直在提倡科技与金融创

新结合，什么是金融？怎么结合？银行、

担保、投资创投等都算金融，不同的行业

对于金融本身的风险和投入不一样，这才

是科技与金融结合特别难的东西。

有些金融体系只是输出资金，有些却

是输出管理。很多创新型企业特别是早期

甚至中期，没有钱肯定不行，但有钱也不行，

光投钱活不了，必须是理念和管理上整体的

提升。

在长三角区域，以前的安徽属于做贡

献的，观念比较闭塞，但现在心胸开放了，

企业运作也从相对低级层面向中高级层

面发展，比如进行科学化管理、国际化运

作等。

以创投机构为例，一般是用专业的能

力去扶植企业，同时创投企业引进政府引

导资金，对自身的发展、政府资源利用，信

用担保、政策支持，资金规模扩张等方面

都会获得发展。

作为省政府引导的创投资本基金，我

们不懂的不投，懂但是投进去以后发挥不

了作用的不投，不赚钱的不投。既然我们

要有一笔基金在这个地方扎下去，我们希

望能够做一些有安徽特点的东西，不光看

中成长性，还注重安全性。

就目前安徽来看，虽然八大支柱产业

各具特色，战略性新兴产业发展迅猛，但

如何帮助企业家突破发展瓶颈，促进科技

金融有效结合，助推安徽创新经济腾飞，

这条路却还在摸索过程中。
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缺钱是企业“生病”的外在表现
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